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今年压减粗钢产能 4500 万吨左右，退出煤炭产能 2.5 亿吨以上——

去产能各地年底必须交账
本报记者 顾 阳

今年以来，经过各方不懈努

力，化解过剩产能在政策措施、市

场环境改善等方面，取得了积极

进展。但也要看到，当前供需错

位的形势并未发生实质性变化，

部分企业和地方政府去产能的决

心甚至有所动摇。对此，要高度

警惕，一定要树立去产能的刚性，

确保各项目标掷地有声——

上半年民航运送旅客 2.3 亿人次
实现连续安全飞行70个月

中商国旅因导游“甩团”被约谈

近年来，我国互联网广告经营额已超过传统广告，但这一新兴市场

虚假广告、违法广告问题严重

按照新规，能够核对广告内容、决定广告发布的自然人、法人或者

其他组织，依法承担预核对广告内容的义务

9月1日起付费搜索需标明“广告”——

互联网广告推送不能再“任性”
本报记者 佘 颖

7 月 8 日，国家工商总局发布 《互联
网广告管理暂行办法》。据了解，该 《暂
行办法》自9月1日起施行，并首次明确
推销商品或者服务的付费搜索属于广告。

《暂行办法》 规定，利用互联网发
布、发送广告，不得影响用户正常使用
网络；在互联网页面以弹出等形式发布
的广告，应当显著标明关闭标识，确保
一键关闭；不得以欺骗方式诱使用户点
击广告内容，这意味着网站常见的“点
击下载”“点击观看”后链接广告页面的
形式将被禁止。

《暂 行 办 法》 所 称 的 “ 互 联 网 广
告”，是指通过网站、网页、互联网应用
程序等互联网媒介，以文字、图片、音
频、视频或者其他形式,直接或者间接地
推销商品或者服务的商业广告。

“也就是说，微信、QQ 等客户端推
送的商业广告也属于互联网广告。”国家
工商总局广告司司长张国华表示。

近年来，我国互联网广告经营额已
超过传统广告，并还在以远高于后者的
速度增长。然而，在这个新兴的市场

中，虚假广告、违法广告问题严重。此
前，由于对互联网广告形式和广告主、
广告经营者、发布者的责任没有明确认
定，造成了一些问题。

《暂行办法》 明确将互联网广告发布
者的行为特征界定为“推送、展示”，并
规定能够核对广告内容、决定广告发布
的自然人、法人或者其他组织，是互联
网广告的广告发布者，依法承担预核对
广告内容的义务。

对互联网广告发布者，张国华敦促
其按照 《暂行办法》 进行整改，加强对

互联网广告内容的审核，特别是对一些
要求获得前置许可的广告，审查不能流
于形式。例如 《广告法》 规定，发布医
疗、药品、医疗器械、农药、兽药和保
健食品广告，应当在发布前由有关部门
对广告内容进行审查，未经审查，不得
发布。但目前这项审查形同虚设，广告
发布者很少要求广告经营企业或广告主
提供审查表。

对于没有参与互联网广告经营活动，
却为互联网广告提供了信息服务平台的
互联网信息服务提供者，如微博、微信、电

商等平台，《暂行办法》规定了当平台在明
知或者应知有其他人利用其信息发布平
台发布违法广告时的制止义务。

张国华透露，国家工商总局正在紧锣
密鼓地建设互联网广告监测中心，目前正
处于“边建设、边使用”状态，到今年底就
能覆盖占全国市场份额 95%以上的互联
网广告平台，预计明年会全部建成。

因此，他提醒互联网广告企业勿存
侥幸，必须严肃整改。一旦有虚假违法
广告被监测到或被群众举报，按照 《企
业信息公示暂行条例》 的规定，违法违
规广告的行政处罚决定将归属在企业名
下，将通过企业信用信息公示系统对全
社会公示，会对企业信用造成巨大影响。

银河证券首席策略分析师孙建波认
为，《暂行办法》 的出台，从某种意义上
看是对搜索引擎未来发展的一种“松
绑”。在他看来，新出台的办法将商业搜
索服务界定为广告，事实上也在市场的
预期之内，“事实上，这给百度等搜索引
擎发展创造了一个更加透明高效的商业
环境。”

长 痛 不 如 短 痛
柏 洋

化解钢铁、煤炭行业过剩产能，是
今年推进供给侧结构性改革的一项重要
任务。从年初确定去产能目标任务至今
时间已过半，去产能效果究竟如何，年
度化解产能任务能否顺利完成？

在日前召开的钢铁煤炭行业化解过
剩产能和脱困发展工作部际联席会议
上，国家发展改革委主任徐绍史对此做
出明确回应：“要积极行动，攻坚克
难，确保今年压减粗钢产能 4500 万吨
左右、退出煤炭产能 2.5 亿吨以上的任
务顺利完成。”

据悉，国务院确定的去产能目标任
务目前已全部分解到各地和中央企业，
部际联席会议有关成员单位与地方政
府、国务院国资委与中央企业分别签订
了目标责任书。“各地签订的目标责任书
就是军令状，年底要盘点交账。”徐绍史
强调。

今年2月1日，国务院印发《关于钢
铁行业化解过剩产能实现脱困发展的意
见》《国务院关于煤炭行业化解过剩产能
实现脱困发展的意见》，就今后一个时期
化解钢铁煤炭行业过剩产能、推动钢铁
煤炭企业实现脱困发展作出全面部署和
安排。4 月中旬，由 25 个成员单位组成
的化解钢铁煤炭过剩产能和脱困发展工
作部际联席会议举行了第一次全体成员
会议。

经过各方不懈努力，目前化解过剩
产能在目标任务落实、政策措施、资
金、市场环境改善等方面，取得了积极
进展。除去产能目标任务已分解到各地
和中央企业并签订目标责任书外，相关
部门已制定了奖补资金、财税、金融、
职工安置、国土、环保、质量、安全等
8 个配套文件，2016 年中央基础奖补资
金已经预拨到各地。

此外，有关部门还组织开展了淘汰
落后产能、违法违规建设项目清理和专
项执法行动，持续开展减量化生产措施
落实情况督查。一些地区启动了一批去
产能项目，迈出了实质性步伐。

“目前去产能工作取得了积极进展，
但有些地方去产能决心出现了动摇，对
此需要保持清醒认识和战略定力。”国家
发展改革委主任徐绍史说。

综合有关地方及企业实际情况看，
去产能工作面临着任务艰巨、情况复
杂、时间紧迫等困难，特别是要完成今
年全年去产能任务还需付出艰苦努力。

相关部门负责人在联席会上表示，

按照前 3 年集中攻关的要求，钢煤去产
能任务应在 3 年内大头落地。从目前进
度安排看，2016 年压减粗钢产能 4500
万吨左右，退出煤炭产能2.5亿吨以上。

然而，一些地区当前经济下行压力
依然较大，地方财政收入和就业形势也
较为困难，在这一情况下，如何顺利地
推进去产能，同时又妥善安置职工、处
置好企业债务等现实问题，都需要做好
大量艰苦细致的工作。

值得关注的是，随着工作进展和市
场变化，一些减产、停产的企业有意复
产。以螺纹钢为例，在经历长达 5 年的
价格低谷后，今年 2 月开始迎来一波强
劲反弹行情。根据中国联合钢铁网的调
查，随着国内钢材价格急升和钢厂增
产，全国已有 68 座高炉恢复了生产，估
计产能达到5000万吨。

上述情况引起了相关部门的警觉，
接连出台了严厉措施，再加上近期钢价
回落，钢铁产能“死灰复燃”的情况得
到了遏制。会议指出，部分地方去产能
决心出现了动摇，对此要保持警惕。

部际联席会议明确提出，要认真落实
“各省级人民政府对本地区化解过剩产能
负总责”的要求，地方各级化解过剩产能
工作领导小组也要建立健全责任追究制
度，切实把责任层层细化分解到位、督查
到位。没有完成的将被严肃追责。

在时间表上，会议要求各省区市务
必要在 7 月 15 日前，将化解过剩产能任
务目标责任全部分解到市县和企业。“要
把 2016 年压减数量具体明确到每台设
备、每个矿点，不得出现漏洞和死角。
要在７月底前全部编制完成每个退出产
能项目及其任务量的具体时间进度表。”
徐绍史强调说。

钢铁煤炭行业化解过剩产能，涉及
职工切身利益，需要配套的资金量很
大，需要处置的企业债务规模也很大，
这些是化解过剩产能过程中确保社会大
局稳定的关键点。在具体措施上，会议
提出要更加注重发展新经济，培育新动
能，积极开展好钢城、煤城的“双创”
工作，为资金筹措、职工安置、债务处
置提供强有力的支持。

徐绍史强调，各地不得以任何名义
任何方式备案新增产能的钢铁项目，所
有备案钢铁项目必须落实产能置换指
标，并向社会公告。原则上，3 年内停
止审批新建煤矿项目、新增产能的技术
改造项目和产能核增项目。

本报北京 7 月 8 日讯 记者冯其予报道：截至 6
月底，我国民航全行业完成运输总周转量 455.9 亿吨
公里、旅客运输量 2.3 亿人次、货邮运输量 313.3 万
吨，同比分别增长12.5%、10.8%、4%。在保持较快
增长的同时，行业发展结构进一步优化。

在今天召开的民航年中工作会议暨进一步深化民
航改革动员部署电视电话会议上，中国民航局局长冯
正霖表示，今年以来，我国民航业发展势头持续向
好。国际航空运输继续较快增长，中西部民航发展迅
猛，通用航空蓄势待发。

上半年，国内航空公司新辟国际航线 60 条，国
际运输总周转量同比增长18.7%，约为国内增速的两
倍。24 家航空公司新增的 151 条航线，主要集中在
中西部地区，中西部机场旅客吞吐量增长 10.8%、
11.6%，分别快于东部2.1、2.9个百分点。

截至 6 月底，全行业实现连续安全飞行 70 个
月，累计安全飞行 4133 万小时，没有发生运输飞行
事故和空防事故。

商业车险改革已覆盖全国

车主险企能否双赢

本报北京 7 月 8 日讯 记者郑彬报道：日前，国家
旅游局会同北京市旅游委在京约谈中商国际旅行社主
要负责人，针对该旅行社近期出现的“游客在泰国遭导
游甩团”事件及多起游客投诉进行处理，并提出限期整
改要求。自去年建立约谈制度以来，国家旅游局已多
次采用这种方式规范旅游市场秩序、警示问题企业。

今年 6 月份，一个去泰国芭提雅的中国旅游团因
未参加自费项目而被导游“甩团”，初步调查该事件涉
及中商国旅南京分公司；另有多起游客投诉中商国旅，
涉及的问题主要包括导游领队服务质量，违反合同约
定，旅游期间有强迫游客购物、消费行为等。此次中国
游客在泰国遭“甩团”事件已经被列入国家旅游局重点
督办案件，国家旅游局将密切跟踪企业整改情况，并依
法予以处罚。

据了解，从去年建立约谈制度起，国家旅游局针对
“不合理低价”等多项扰乱市场秩序的突出问题，已约
谈途牛网、同程网、昆明康辉旅行社等 20 多家旅游企
业，有效净化了市场环境。

经过一年的试点后，商业车险改革试点正式推向
全国。保监会 7 月 6 日发文表示，自 2015 年 6 月 1 日
以来，商业车险条款费率管理制度改革试点工作在黑
龙江等18个地区实施并取得积极成效，并决定将商业
车险改革推广到全国范围。

车险费改对广大车主有何影响？财险公司又将面
临什么样的新市场？

首批试点城市之一黑龙江的数据显示，2016年第
一季度，黑龙江车均保费较2014年年末下降11.95%，
较 2015 年年末下降 3.34%。续保业务中，约 77%的消
费者保费同比下降。

保监会的统计数据显示，2016 年一季度，首批试
点地区商业车险签单件数同比增长20.20%，消费者支
出的单均保费同比下降7.69%。

“如果出险，我明年的保费会上浮吗？上浮多少？”
商业车险新规施行后，车主最关心保费的变化。根据
新规，出险次数和车险保费系数将直接挂钩。

以往，一年中出险次数不超过2次的话，对次年保
费影响不是很大；而费改新规加大了对出险次数的管
控，例如出险一次次年取消车险折扣，出险两次保费系
数上浮 25%、三次上浮 50%、四次上浮 75%、五次及以
上保费可能直接翻倍。

受新规影响，不少车主索赔习惯开始发生改变。
一旦保险公司接单员报出的上浮金额超过赔偿金额，
车主就可能选择中止报险。“轻微的小剐蹭就不出险
了，否则明年保费就不划算。”

安盛天平财险首席战略官袁颖晖表示，从消费者
层面看，由于贯彻了从人、从车的市场化定价原则，大
部分消费者的保费支出有不同程度下降，实质上形成
了对于良好的行车习惯和安全意识的正向鼓励。

业内人士认为，随着商业车险条款费率的市场化
形成机制真正落实，财险公司会在商业车险品牌、管
理、渠道、价格、服务等方面开展全方位、多层次、差异
化的市场竞争。

文/新华社记者 王淑娟
（据新华社上海7月8日专电）

济 青 高 铁 脚 步 近 了

7月7日，工人冒着酷暑在中铁上海工程局集团济
青高铁现场施工。据了解，济南至青岛高铁线路西起
济南市，经滨州、淄博、潍坊，东至青岛市，线路全长
307.9千米。 张华先摄

今年以来，在各方共同努力下，去产
能取得了明显成效。

但与此同时，也要看到当前供需错
位的形势并未发生实质性变化，部分“僵
尸产能”仍蠢蠢欲动，一些地方怀抱“敝
帚自珍”的心态，在去产能的决心上有所
动摇。不仅如此，去产能过程中涉及的
员工安置、资产处理、债权债务、兼并重
组、产业布局等一系列问题，均考验着管
理者的智慧和勇气。

实践表明，晚动手不如早动手,长痛
不如短痛。必须要在思想上对去产能认
识到位，不能因为包袱重而等待、困难多

而不作为、有风险而躲避、有阵痛而不
前。相反，越是有困难，越要有克服困难
的决心和信心。

政策供给是宏观调控的重要手段之
一，有关部门要积极作为，着力加强政策
供给改革，引导过剩和落后产能退出市
场，同时着力培育市场新动能，最大限度
发挥“有形手”的力量。

抓好去产能任务，还必须发挥企业
的主体作用。事实上，去产能的过程，也
正是产业转型升级、优化布局的好时机。
相关企业应积极抓住时间窗口，努力自
我革新，在“强筋壮骨”中重焕生机。

本报北京 7 月 8 日讯 记者李予阳
从国务院国资委网站获悉：国务院国资
委日前召开中央企业化解钢铁煤炭过剩
产能工作会议，会议明确了中央企业化
解钢铁煤炭过剩产能和处置“僵尸企
业”的目标和任务。中央企业化解钢铁
煤炭过剩产能的工作目标是：从今年开
始，用5年时间压减中央企业钢铁煤炭
现有产能的15%左右，争取用2年时间
压减现有产能的 10%左右，使专业钢
铁煤炭企业做强做优做大，电煤一体企
业资源优化配置，其他涉煤中央企业原

则上退出煤炭行业，加快解决历史遗留
和企业办社会问题。中央钢铁煤炭企业
结构更加合理，活力和竞争力显著增
强。

国资委副主任孟建民要求，有关中
央企业要积极稳妥推进化解钢铁煤炭过
剩产能和处置“僵尸企业”工作，严控新
增产能，主动承担压减任务，努力实现结
构调整。有关中央企业要打赢化解过剩
产能和处置“僵尸企业”及改革脱困攻坚
战，促进中央企业深化改革、瘦身健体、
结构调整、转型升级、提质增效。

5年内央企钢煤现有产能压缩约15%


